

UNION DES COMORES

Unité – Solidarité - Développement

ALLOCUTION

Prononcée par Son Excellence,
Monsieur AZALI Assoumani,
Président de l'Union des Comores,
A l'occasion du Sommet du
Groupe des 77 et de la Chine,
Le mercredi 15 juin 2005,
Doha- Qatar

Majestés;

Altesses,

**Excellences, Messieurs les Chefs d'Etat et de
Gouvernement**

Honorable assistance;

Mesdames et Messieurs.

Assalam Anlaïkoum wa roihmatoullah wa barakatouh

Je voudrais, tout d'abord, au nom de la délégation de mon pays, l'Union des Comores, adresser nos sincères remerciements à Votre Altesse et, à travers Vous, au gouvernement et au peuple frère de l'Etat de Qatar, pour l'accueil particulièrement chaleureux et fraternel qui nous a été réservé, depuis notre arrivée dans la belle capitale de Doha, et pour toutes les dispositions prises pour la réussite de ce Sommet.

Excellences Mesdames et Messieurs,

Les présentes assises interviennent, cinq ans après le Sommet historique de la Havane, du Groupe des 77 et de la Chine.

Elles interviennent également à l'heure où le monde fait face à des défis majeurs, qui interpellent la conscience collective internationale et appellent à plus de concertation et de cohésion : les guerres, les foyers de tension, les maladies endémiques, les catastrophes naturelles, le terrorisme sous toutes ses formes, le crime organisé et bien d'autres fléaux qui constituent une menace grave à la paix et à la sécurité internationales.

Ce Sommet se tient, Excellences Mesdames et Messieurs, à une période où les pays membres du Concert des Nations s'activent dans la préparation de la Soixantième Session de l'Assemblée Générale des Nations Unies qui, en septembre prochain, se penchera sur l'examen de questions qui revêtent un intérêt majeur pour l'avenir du monde, notamment la réforme du Système des Nations Unies et l'évaluation de la mise en œuvre, en cours, des Objectifs du Millénaire pour le Développement.

Ce Sommet arrive à point nommé, car il nous permet de jeter un regard attentif sur la question de la paix, de la sécurité et du développement.

Ainsi, l'Union des Comores se félicite de l'initiative prise par Son Excellence Monsieur Kofi ANNAN, Secrétaire Général de l'ONU, visant à accroître l'autorité de notre Organisation et à promouvoir l'efficacité de son action, partout dans le monde, au travers d'une représentation plus juste et plus équitable, de ses pays membres, au sein des organes qui la composent, notamment le Conseil de Sécurité.

Le peuple comorien est en effet persuadé que seule l'ouverture du Système des Nations Unies, notamment du Conseil de Sécurité, à une participation juste et équitable de tous les peuples du monde, est de nature à favoriser l'émergence d'une ère nouvelle, capable de promouvoir la paix, la sécurité, la démocratie, l'Etat de droit et la bonne gouvernance à l'échelle planétaire.

Mon pays reste également convaincu de la nécessité de mener cette réforme, dans le respect de l'unité et de la cohésion des pays membres du Concert des Nations, notamment en recherchant au maximum le consensus, ce principe qui a toujours régi les délibérations et guidé chaque décision prise, au niveau des différentes instances de l'ONU.

Toutefois, cette réforme n'est pas une fin en soi. Elle est destinée à mieux outiller notre Organisation internationale pour appuyer nos efforts dans la voie du développement, en vue de lutter contre toutes les formes de haine et d'insécurité dans le monde.

Honorable assistance;

Nos pays qui croient aux idéaux de paix, de démocratie et de bonne gouvernance ont répondu favorablement à l'appel de nos partenaires du Nord, en vue de contribuer à l'émergence d'un environnement international propice à la stabilité, au progrès et à la prospérité.

Toutefois, force est de constater que nos peuples continuent à évoluer dans la précarité et le désespoir, et à vivre dans l'angoisse et la peur du lendemain.

Aussi, nous espérons voir cette tendance s'inverser rapidement, pour permettre à tous nos peuples d'être, en 2015, au rendez-vous des Objectifs du Millénaire pour le Développement.

La coopération Nord-Sud doit se renforcer à travers une concertation mutuelle, tout en tenant compte des atouts et des contraintes des uns et des autres.

Nous devons également continuer à consolider davantage la coopération Sud-Sud, en encourageant le dialogue, les échanges d'expériences et l'assistance mutuelle qui sont des atouts majeurs pour la promotion d'une vision partagée de nos réalités, dans l'enrichissement de nos diversités.

Il est également important pour nous d'encourager toutes les initiatives positives, les investissements, les échanges commerciaux et le transfert des technologies, afin d'inscrire résolument nos pays sur la voie d'une mondialisation plus humaine et maîtrisée.

Ainsi, mon pays soutient le projet de Déclaration de Doha et son Plan d'Action qui reflètent les aspirations de nos peuples et représentent un atout de plus dans la consolidation des relations Sud-Sud.

Je saisis cette opportunité pour rendre hommage au Nouveau Partenariat pour le Développement de l'Afrique, au Nouveau Partenariat Stratégique entre l'Asie et l'Afrique, au Forum Sino-Africain et à toutes les autres initiatives de développement qui sont autant d'efforts louables déployés par nos peuples, sur le chemin de leur développement socio-économique.

L'Union des Comores est très sensible à l'élan de solidarité exprimé par les pays du G8, qui viennent d'annoncer une annulation totale de la dette de certains pays en développement, pour une valeur de 40 milliards de dollars.

Mon pays souhaite vivement, pour plus de justice et d'équité, que cette générosité s'étende à tous les autres pays, encore au bas de l'échelle du développement.

Nous invitons ainsi, les pays du Sud les plus nantis et les institutions financières régionales, à adopter, à l'égard des pays du Sud les moins favorisés, la démarche des pays européens et du G8, afin de leur offrir toutes les opportunités nécessaires à leur épanouissement, notamment l'allègement du fardeau de la dette et du coût exorbitant de l'énergie.

L'Union des Comores saisit cette occasion pour saluer l'engagement de l'Etat du Qatar d'apporter, d'ici l'année prochaine, sa contribution à la réalisation des Objectifs du Millénaire pour le Développement.

Mon pays appuie, par ailleurs, la proposition louable de l'Etat du Qatar, visant à créer un Fonds Mondial pour le Développement et l'Action humanitaire, et rend hommage à sa proposition généreuse de lui apporter une contribution à hauteur de 20 millions de dollars.

Honorable Assistance;

Nos peuples veulent un monde à visage plus humain, un monde qui tiendra compte des réalités de chacun des pays membres du Concert des Nations et qui saura prendre en considération les spécificités des Petits Etats Insulaires en Développement, tout en renforçant le progrès des nations les plus nanties.

Nos peuples veulent également un monde débarrassé de tous les fléaux que sont le Terrorisme, le Crime organisé, le SIDA et les MST qui puisent toutes leurs forces dans la pauvreté, parce que les efforts menés jusqu'ici, dans la promotion des valeurs universelles, n'ont pas su réduire, de manière conséquente, les inégalités et les injustices entre nos peuples.

Nos peuples veulent, enfin, un monde débarrassé de toutes les formes de discrimination et d'exclusion, un monde de justice et d'équité qui respecte les équilibres stratégiques et qui donne à chaque nation la force de se sentir engagée dans la démarche globale et collective, visant à promouvoir le statut de l'homme et les droits humains, à travers le monde.

Honorable Assistance;

Les Comoriens, peuple épris de paix et de liberté, suivent avec une attention particulière, les efforts déployés par l'ensemble de la Communauté internationale, en vue de promouvoir la paix en Afrique, au Proche et Moyen Orient, et dans les autres parties du monde.

Nous nourrissons l'espoir de voir bientôt la naissance d'un Etat palestinien, libre et démocratique, aux côtés d'un Etat israélien, en paix avec ses voisins et en sécurité dans ses frontières reconnues par la Communauté Internationale.

Nous souhaitons également le retour rapide de la paix en Irak, afin que ce pays frère, puisse enfin reprendre le chemin de la maîtrise de sa destinée, dans la paix, la démocratie et l'Etat de droit.

Nous encourageons, enfin, toutes les initiatives engagées par le Concert des Nations, partout où la paix, la sécurité et le développement sont menacés, pour mettre fin aux atrocités, porter assistance aux populations, et promouvoir le dialogue, afin de créer les conditions devant permettre la restauration de la paix et de la stabilité, en vue de la relance du développement.

Honorable assistance;

L'Union des Comores saisit l'heureuse opportunité que lui offre cette importante assise planétaire, pour rendre un hommage, bien mérité, à l'ensemble de la Communauté Internationale et à tous les Amis des Comores et des Comoriens, pour le soutien hautement appréciable qu'ils ont su lui apporter, tout au long de son processus de réconciliation nationale.

Le peuple comorien a aujourd'hui le plaisir de porter à la connaissance de tous les Eminents Représentants des Nations, à ce prestigieux forum, qu'il a mis en place toutes les nouvelles institutions stipulées par la nouvelle constitution adoptée le 23 décembre 2001, et qu'il est résolu et déterminé à s'engager, désormais, sur la voie du développement socio-économique, afin de consolider la démocratie, l'Etat de droit, la bonne gouvernance et promouvoir le bien-être de toute la population comorienne.

Aussi, au moment où le gouvernement de la République de Maurice, à qui je rends un grand hommage, se déclare prêt à accueillir prochainement, les travaux de la Table Ronde des Pays donateurs en faveur des Comores, je voudrais vous inviter, Excellences Mesdames et Messieurs, à bien vouloir joindre vos efforts à ceux de l'Union Africaine, de la République d'Afrique du Sud et du Peuple Mauricien Frère, en vue de faire de cet évènement, qui revêt un intérêt capital pour mon pays, un véritable succès.

Je souhaite pleine réussite à nos travaux.

Vive la coopération Sud-Sud.

Vive la solidarité internationale !

Je vous remercie.